

Precios de suscripcion.

erena, un mes. . . 6 reales. 3 meses 15.
Resto de España y Portugal. . . 3 id. 16
Isla de Cuba y Puerto-Rico, semestre 5 pesos,
en oro, un año 8 idem
Franco trimestre. . . 20; semestre, 35 rs.
No servirá ninguna suscripción, sin previo
adelantado.—La correspondencia, al Adm
nistrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este Periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

Anuncios.

A los suscritores por años á medio real
nea en la cuarta plana y á reallos no suscr
res. Por meses, precios convencionales.—A
cios mortuorios en la cuarta plana, desde
reales en adelante.—Los comunicados y re
tidos de 1:50 á 20 reales línea á juicio de e
Administración.—Todo pago se entiende p
adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelv
ningun original.

Número suelto, 10 centimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

—Dia 8 Tiempo medio á mediodía verdadero 11 hs. 58 ms. 40 s

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
21	35	28	757	88	Cubierto.	S.	Brisa.	15

OBSERVACIONES.—

Diez y un cabo.

Si, como suponen y hasta aseguran algunos corresponsales, viene á ser un hecho que los reformistas vengán á desistir de su descabellado propósito de ser partido, y partido capaz de regir los destinos de nuestra nacion, viniendo á acatar la jefatura del Sr. Sagasta, entrando en el verdadero camino, en bien de la patria y de las instituciones, por cuyo bien y prestigio tanto dicen interesarse, y que nosotros no lo ponemos en duda, cabe hacer una sencilla pregunta á los comités que en esta provincia nos quieren hacer creer han organizado algunas individualidades amigas de darse bombo y suponer que algo valen, políticamente hablando. La pregunta es la siguiente: Esos señores, mañana que lo supuesto sea una verdad, ¿qué harán? ¿volverán á nuestras filas, de donde se han separado porque sí, ó continuarán disidentes porque sí tambien? Si lo primero, no vendrán, suponemos, con el santo fin de perdonarnos la vida, queriendo darnos á entender que por ellos adquirirá nuestro partido en la provincia todo el prestigio que sin ellos le debe faltar hoy, pues así lo pregonan á voz en grito por todos cuatro vientos. Si lo segundo... ya estamos frescos; pues allí donde se inclinen, necesariamente han de hacer caer la balanza, y entonces... ¡bum! ¡ay de los vencidos! Pero nos consuela la esperanza que tenemos en sus hidalgas miras y sobre todo la seguridad de que, como la zorra de la fábula, no tienen ganas de comer las uvas, porque... están verdes.

Hoy por hoy, políticos espectantes, sonrían á los republicanos, halagan á los carlistas y se llaman constitucionales; por manera que aglomeran fuerzas y las disciplinan con el laudable fin de que se sepa que pueden hacer mucho y bueno, pues todos reunidos y obrando como uno solo, bajo las inmediatas órdenes de su indiscutible jefe ampurdanés, pues en toda

la provincia forman el formidable conjunto de ONCE HOMBRES, merecen ser tenidos en consideracion y es justo que estimemos como una gran victoria el apoyo y la union que mañana espontáneamente nos ofrezcan, con el bien entendido que será justo tambien que el señor Sagasta confirme luego en sus altos puestos á todos y á cada uno de los individuos de esos temibles comités, de cuyas acertadas y trascendentales disposiciones, tanto ha de esperar el Ampurdan, la Provincia y la España entera.

Hora es pues de aprovechar la ocasion que tan favorablemente se nos presenta, allenemos por nuestra parte todos los obstáculos, pidámosles hasta si es preciso que hagan por la suya ese acto de patriotismo, y una vez logrado ese lazo de union, podremos estar satisfechos y tranquilos, desafiando todos los peligros, pues tendremos á nuestro lado su sin par incondicional apoyo, que es todo cuanto se puede desear, siendo como son diez y un cabo.

ECOS DE BARCELONA.

No da poco que hablar, que digamos, lo de *L'Estafette* de París.

Y ¿qué es ello? dirá el lector.

Pues, un artículo ó cosa así, publicado en el referido periódico parisién que nos puso á los catalanes cual digan dueñas.

El corresponsal que tiene en la capital de la vecina república un acreditado diario de Zaragoza, leyó el artículo y dió cuenta de él en una correspondencia á los lectores de su periódico, y, como es natural, se enteraron de lo que ocurría varios catalanes residentes en aquella ciudad, quienes, heridos en su patriotismo, y considerando ajada su dignidad de catalanes, que tienen y con razon en grande estima, ¿qué hacen? pues, telegrafían al director del periódico de París, protestando del escrito publicado en *L'Estafette* y pidiéndole que cite el nombre del autor para exigirle reparacion por los agravios inferi-

dos á los hijos de la noble Cataluña.

Llega á Barcelona la noticia de lo acaecido; se buscan ejemplares del periódico francés, y leído el artículo que tanto ruido mete, se viene en conocimiento de que es, ni más, ni menos, que el juicio crítico de una obra publicada hace poco tiempo en Madrid, aún cuando fué impresa en Barcelona, y cuyo autor es uno de los hijos de *este noble país*, que trata á su madre patria y á sus hermanos los hijos de ésta, de la manera que es de suponer, cuando tanta indignacion ha producido á los catalanes residentes en la siempre heroica capital de Aragon.

El libro en cuestion, se titula *Heregias* y su autor es D. Pompeyo Gener, uno de los pocos sábios que hay en Cataluña, segun opinion del escritor humorístico D. Eusebio Blasco, quien hace algunos años en una correspondencia que desde París dirigió á *La Época*, si no recordamos mal, escribió que en Cataluña habia dos sábios: el señor Milá y Fontanals, que lo era en verdad y que desgraciadamente bajó ya á la tumba, y D. Pompeyo Gener.

Quando el señor Blasco lo dijo, será verdad.

Borrascosa por demás fué la sesion que celebró ayer el Ayuntamiento constitucional de esta ciudad.

En ella un concejal, el señor Gasull, dueño de los Baños orientales, que se distingue por la mala voluntad que le tiene al digno primer alcalde señor Rius y Tauler, pidió un dictámen que, segun dijo, habian formulado varios arquitectos relativo á las obras ejecutadas en el Parque para la exposicion por el primer concesionario señor Serrano de Casanovas, obras que, conforme saben nuestros habituales lectores, han sido adquiridas por el Ayuntamiento.

Se le llevaron al señor Gasull todos los antecedentes que sobre este asunto existen en el Negociado correspondiente de las oficinas municipales, y no estaba entre ellos el dictámen pedido.

El Sr. Rius le preguntó entonces si sabia que hubiese estado el dictámen en las oficinas municipales, á lo que contestó el concejal aludido que no lo sabia, pero que debió de existir, é insistió en pedirlo, en tono destemplado.

Le amonestó entonces el Sr. Presidente por tres veces, y viendo que no hacia caso de las advertencias, y que oia los campanillazos como quien oye

llover, (sin duda porque es algo rudo) tuvo el Sr. Rius, justamente enojado, que reclamar el auxilio de los maceros para que hicieran salir del salon al Sr. Gasull.

Este salió por fin, y una vez fuera, se deshizo en improperios contra el Sr. Alcalde, amenazándole con dirigir queja á la Superioridad, sin perjuicio de demanda, como particular satisfaccion del agravio.

La verdad es que ningun concejal se levantó para ponerse al lado del Sr. Gasull, lo cual demuestra que el proceder de éste fué en extremo impropio y propio para sacar de sus casillas á la persona de mayor paciencia.

Lo que procedia era atender, sin esperar á la segunda, los llamados al orden del presidente, sin perjuicio de formular y explanar despues, si se creia ofendido en su dignidad de concejal, un voto de censura; pero jamás debió de apelar, como miembro de una corporacion que de formal se precia, á convertir el consistorio en sitio de disputas en tono propio de comadres.

Dias hace que el tiempo, en extremo bochornoso, hacia presagiar una tempestad, que, si tardó, fué en cambio buena.

Sobre las cinco de esta tarde se ha desencadenado sobre esta ciudad, cayendo durante media hora extraordinaria cantidad de agua y piedra, que causó bastantes destrozos, pues el tamaño regular de las piedras era el de avellanas, habiéndolas grandes como nueces.

Los árboles de nuestros paseos han sufrido mucho, pues el piso de éstos se cubrió de hojas y de ramas, y tambien de gorriones de los que anidaban en ellos, y á los cuales mató el pedrisco. El número de cristales rotos es considerable.

A la hora en que escribimos tenemos noticia tan solo de la caída de una centella en una fábrica de cerveza de la calle de la Diputacion, sin que por fortuna causara daño alguno, ni personal ni material.

Al cerrar esta carta, (las 10 de la noche) sigue la lluvia.

7 Setiembre.

LINO.

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 7 Setiembre)

Ha fallecido anteayer en Santiago el chantre de aquella santa iglesia catedral D. Santiago Francisco Vigneira teólogo y canonista eminente, consul-

tado en muchas ocasiones por Su Santidad el papa Pio IX.

El Sr. Vigneira era el decano de los catedráticos del seminario de Santiago profesó toda su vida ideas absolutistas.

Descanse en paz.

Leemos en *El Eco de Oviedo*:

«Parece que estos días se ha exacerbado vivamente un caso muy conocido de locura pelágrica que, como ejemplar clínico, presenta un distinguido médico asturiano en un libro celebrado donde trata magistralmente de la etiología, síntomas y efectos de la pelagra.

Parece que entre las personas que han mostrado gran curiosidad de enterarse del caso figura el Sr. Alonso Martínez, y que habiendo manifestado tendencias homicidas, muchas personas propinicias están justamente alarmadas.»

Nuestros Corresponsales.

Paris 5 de Setiembre.

Un robo en el «Credit mobilier.»

La administración del Crédito mobiliario ha sido victima de un robo de bastante consideración, consistente en la suma de 99.200 francos en billetes del banco de Francia.

Enterado por el Administrador el comisario de policía de aquel barrio, procedió inmediatamente á instruir las diligencias oportunas en averiguación del autor, dando por resultado las sospechas que recayeron sobre un empleado de las oficinas del mismo que ayer permaneció en su despacho aun despues de la hora del cierre y no haber reaparecido en su sitio hasta mañana.

El autor presunto es un joven de diez y ocho años llamado A. S. que habia asistido á la colocación de la expresada suma en la caja guarda caudales y no habia vuelto despues á su despacho.

Esta mañana ha sido detenido en la estación del Norte en las circunstancias siguientes:

Un empleado del Crédito mobiliario se encontraba por casualidad en aquella estación, cuando apercibió al presunto ladrón que venia de Saint Gratien, y requiriendo su detención á no guardia de policía fué conducido á la cárcel confesando su crimen con las siguientes palabras que dijo en el momento de ser encarcelado «Ya lo esperaba así.»

Parece que la causa que se instruye será ruidosa por estar ligado este robo con otros de mayor importancia.

Lo de Bulgaria.

El corresponsal de la agencia Havas, durante una entrevista que tuvo con el ministro de negocios búlgaro, recibió la declaración siguiente:

«Tenemos entera confianza en que la solución que se dará á las dificultades presentadas redundará en beneficio de nuestra nación. De un lado la Puerta, encargándose de someter á las potencias una proposición relativa á Ernroth, no ha creído conveniente hacerse solidaria de la misma y si solamente estar dispuesta á acatar la proposición que acuerde la unanimidad de las potencias. Por otra parte sabemos Austria no se ha adherido á la proposición en un principio, que ha recordado la cuestión de igualdad, que ha declarado que una misión parecida á la del general Ernroth no estaba previsto en el tratado de Berlin, y que en todo caso la elección del príncipe Fernando y la toma de posesión del trono búlgaro tampoco son contrarios al tratado que no dice en ninguna de sus cláusulas que sea necesario el voto de todas las potencias para entronizar á un príncipe. Tenemos, pues, motivos para esperar no se

realizará el proyecto de mandar un general ruso como comisario.

El ánimo del país es que el gobierno búlgaro debe rehusar é impedir la entrada en el país á un personaje encargado de una parecida misión. Además esperamos dar á la Europa entera una prueba de que no estamos bajo un régimen arbitrario y que aquí el pueblo es dueño de su destino, á pesar de la oposición y planes tenebrosos á que han obedecido todas las elecciones. Levantaremos el estado de sitio y dejaremos sin contestar todos los ataques salvo los que vayan dirigidos al príncipe en sentido inconstitucional. De esta suerte si la próxima asamblea aprueba la conducta del gobierno, la Europa creará en el verdadero estado patriótico del espíritu de los búlgaros.

Dada esta prueba, esperamos que la Europa abandonará todas las combinaciones diplomáticas en curso, y que por último, aceptará el gobierno que libremente se haya dado la Bulgaria.»

JULES.

GACETILLA GENERAL.

En nuestro número de ayer publicamos el siguiente importante telegrama:

—Londres 6.—Anoche se declaró un incendio en el Teatro Exeter del condado Devon. El público de las butacas pudo salvarse sufriendo heridas y contusiones, pero la mayoría de los asistentes á las galerías perecieron casi todos. Apagado el incendio se extrajeron 60 cadáveres, calculándose que yacen bajo las ruinas otros 60. La conternación es inmensa.

Van extraídos de entre las ruinas del teatro Exeter, que se ha incendiado, 141 cadáveres. Créese que el número de muertos se eleva á 200.

La prensa londonense sostiene la necesidad del alumbrado eléctrico en los teatros. Considera la mayoría de los periódicos que los incendios en los teatros han sido producidos por gas.

Despues de lo que tenemos dicho en otras ocasiones, creemos no está demás que la Comisión respectiva de nuestro coliseo no eche en saco roto, como vulgarmente se dice, asunto que tan preferentemente debe estudiarse.

Nuestro coliseo está próximo á abrir sus puertas y, por mas que no dudamos del celo y actividad de nuestras primeras autoridades, justo sería aprovechar el tiempo y se hiciera público para satisfacción y tranquilidad de los gerundenses lo que para su seguridad se está llevando á cabo.

—Hemos recibido un atento B. L. M. de nuestro particular amigo D. Valentin Almirall, en el que se nos participa remitirnos por el mismo correo un encargo y, como no lo hemos recibido, suplicamos al amigo nos dispense si no emitimos nuestra opinión tal y como se nos pide, por encontrarnos en tal situación imposibilitados de hacerlo.

—Del *Semanario de Palamos*:

Muchos de los concurrentes á la fiesta mayor del vecino barrio de San Antonio de Calonge, se quejaban con sobrada razón de que los carruajes hayan puesto en malísimo estado el camino particular que arranca de la calle de Santa Maria y que costearon varios vecinos para comodidad de los peones, máxime cuando aquellos tienen el camino vecinal de San Feliu en donde poder correr sin exponerse á atropellar á los paseantes.

Verdaderamente éste es un abuso del que repetidas veces nos hemos quejado y sobre el cual desearíamos lograr fijar la atención del Ayuntamiento, pues con este mal ejemplo, difícilmente los vecinos á quienes se quiera interesar para hacer alguna mejora, querrán exponerse á tirar el dinero.

—La vecina población de Sarriá ha dispuesto para este año organizar su anual fiesta de Nuestra Señora de la

Misericordia durante los días 11, 12 y 13, con esplendidez y extraordinaria acumulación de diversiones. El primer día á las 9 y 1/2, solemne oficio cantado con acompañamiento de orquesta en honor de la Virgen su Patrona, á las 11 *sardanas largas*, á las 2 las tradicionales *contradanzas* en el salon de baile del café Sarrianense, á las 4 sardanas en la plaza de la Iglesia, á las 7 y media elevación de globos aerostáticos y á las 10 serenatas por las dos orquestas Barrató de Torroella de Montgrí y la no menos acreditada de Cassá de la Selva, Orfeon Casanense, que son las ajustadas para los tres días de festividad.

El día 12 á las 4 de la tarde, ó sea despues de las Visperas, tendrá lugar una gran procesion y el día 13 la tradicional *farra*.

Felicitamos á la Junta de festejos deseando á los sarrianenses y forasteros un tiempo favorable.

—Se nos asegura hace algunos días que una muger se aprovecha en el mercado, siempre que dá con personas que no gustan de escándalos y que estos se promueven siempre, que la *industriosa* encuentra á alguien que conoce sus mañas, que consisten en cambiar monedas por cada objeto que compra y volver al poco rato al vendedor, en demanda de que le cambie una ó mas monedas falsas que dice le fueron entregadas por aquél.

Llamamos sobre el particular la atención de la autoridad á fin de que por sus dependientes se depure la verdad del hecho en caso de presentarse oportunidad, imponiéndose el correspondiente correctivo á la muger en cuestion.

—Por el Gobierno de provincia se interesa la busca y captura de José Zabala, como á presunto autor del robo verificado en el Almacén de estancadas de Santander.

—En Gracia (Barcelona) una familia compuesta de siete individuos, fué víctima de un envenenamiento. Estaban comiendo, y al ir á probar el cocido sintieron de improviso atacados de fuertísimos cólicos y vómitos. Llamado un médico, declaró éste que era un caso de envenenamiento grave.

A uno de los enfermos hubo que administrarle los últimos Sacramentos en vista de la gravedad de su estado: los seis restantes siguen mejor, aunque no ha desaparecido completamente todo peligro.

INSTRUCCION PÚBLICA

De nuestro apreciable colega «*El Magisterio Español*» tomamos los siguientes sueltos que insertamos, por lo conveniente á los intereses del profesorado.

NUEVOS DERECHOS

En la Real orden de 2 de Agosto último, expedida por el Ministro de Fomento para reorganizar el ramo de construcciones civiles, se lee el siguiente artículo, cuyo conocimiento importa á los Maestros de las Escuelas municipales.

Art. 4.º En Madrid los Secretarios (*de la Junta de obras*) disfrutarán por cada Junta la gratificación de 30 pesetas mensuales que en la actualidad se halla establecida. Para material de escritorio se les abonará la cantidad de 60 pesetas anuales con cargo á la consignación que se designe á las Juntas de las obras. En provincia será secretario el Jefe ó un oficial de la Sección de Fomento, el cual disfrutará de la gratificación 30 pesetas mensuales por una junta y la de 60 pesetas por cada dos ó mas y 60 pesetas anuales para gastos de escritorio en la misma forma. EN OBRAS SITUADAS FUERA DE LAS CAPITALES DE PROVINCIA

SERÁ NOMBRADO SECRETARIO EL MAESTRO DE LA ESCUELA DE INSTRUCCION PRIMARIA.

La Junta de clases pasivas del Magisterio de primera enseñanza, se propone terminar el Reglamento durante el corriente mes. A este fin celebrará cuantas sesiones sean necesarias.

Como la plantilla del personal es tambien objeto del Reglamento, mientras no se haga este no puede establecerse aquella; pero lo bueno está en que, segun nuestras noticias, no se ha consignado en el presupuesto ninguna cantidad para ello.

Ya que de esta cuestion nos ocupamos, diremos que ha circulado como muy autorizada la noticia de que á los Maestros interinos actuales se les impondrá el 50 por 10 de descuento.

Caja de fondos.

En Oviedo permaneció unos días un matrimonio, y, terminado ya el verano, salió el jueves para Madrid contento y satisfecho; pero al llegar á Puente de los Fierros, recordó la señora que habia dejado olvidado en Oviedo un polison, dentro del cual habia un paquete de billetes de Banco por valor de 9.000 duros. El marido regresó á la capital de Asturias, y gracias á la honradez del dueño de la casa en que se albergaba, recobró esa importante cantidad.

POST MORTEM.

Con la ejecución de Pranzini no terminó en París la curiosidad que este criminal supo despertar desde su horrible atentado de la calle Montaigne.

Ante el jurado su cinismo en negarlo que claramente se demostraba; en la Roquette su esperanza de ser indultado y la serenidad de que se revistió en los últimos instantes, son los materiales que han servido de alimento á las conversaciones y comentarios de los boulevards de la gran capital.

Pero no era esto bastante. La curiosidad habia quedado satisfecha respecto de Pranzini en la plenitud de su vida, y necesario era conocerlo despues de muerto para relacionar, si posible era, su crimen con la anatomía de las formas, ó descubrir el secreto de este eterno galanteador de mujeres ligeras.

A este propósito publican los periódicos de París extensas descripciones de la autopsia de Pranzini, verificada una hora despues de muerto, caliente aun su cuerpo con el calor que meses atrás le animara á cometer el triple asesinato que le ha llevado á la guillotina.

En otras ocasiones, cuando se trata de un criminal poco interesante, la multitud que asiste á las ejecuciones dá tregua á su curiosidad con presenciaria, y la autopsia del ajusticiado no tiene más importancia que la que puedan dar de sí las investigaciones científicas.

Ahora, tratándose de criminales como Pranzini únese á la importancia científica la que tiene para los que desean conocerlo bajo todos sus aspectos y en este número entra Paris entero.

Cuando se relacionan los actos humanos con las personas que los ejecutan suele acontecer que lo horrible, lo criminal y lo infame se achaca siempre á un cuerpo contrahecho, podrido y de aspecto repulsivo. En cambio, cuando la virtud, el honor y la honradez son las prendas que á un sujeto se refieren, se supone á éste adornado de cualidades plásticas que seducen.

El error es grande; pocas veces se dan unidas en un individuo las mismas condiciones de cuerpo y de espíritu, y los resultados de la autopsia del célebre criminal de la calle Mon-

taigne han venido á demostrar una vez más esta verdad.

El cuerpo de Pranzini resulta verdaderamente hermoso, y lo que más impresionaba al contemplarlo es su blancura igual, inmaculada é infantil.

Es tal la belleza de sus formas, que las personas que han tenido ocasión de verlo, confiesan no haber encontrado un modelo de esta belleza, de esta suavidad de líneas y delicados contornos, impropios de su sexo, producidos por la abundante grasa que cubre sus tejidos.

Si en lo que á las formas se refiere no deja Pranzini nada que desear, la anatomía de los órganos necesarios para la vida es de una perfección admirables.

Al estudiar su cerebro, no ha podido comprobarse ningún signo de alcoholismo ni de locura, y lo que es más raro, se esperaba encontrar en un hombre de vida tan ligera alguna traza que indicase el vicio; pero los cirujanos lo han dicho: «No tenemos memoria de órganos más perfectos y más sanos.»

El molde que se hizo de la cabeza de Pranzini es admirable, según dicen los periódicos de París.

Una última sonrisa, recuerdo quizás de días felices, brilla en toda su fisonomía. La cabeza, muy fina y preciosa, difícilmente se creería que era de un criminal.

La contradicción no puede ser mayor entre esta fisonomía llena de calma y dulzura y el crimen de la calle Montaigne.

El fin de los ajusticiados en España, es la fosa común de los cementerios. En Francia se distribuye el cuerpo del criminal entre varios centros de enseñanza.

El cerebro de Pranzini ha quedado en poder de Mr. Chudzinski, jefe del laboratorio de antropología; los ojos se

han remitido al Hotel-Dieu; los dientes, á la Escuela de dentistas; el cuerpo, despojado de sus órganos, al doctor Poirier, jefe de los trabajos anatómicos, con el encargo de reconstituir el esqueleto para colocarlo en el Museo Antropológico, y ciertos órganos, al doctor Mathias Duval.

Los diferentes trozos del cuerpo de Pranzini se presentarán este curso en la Escuela de medicina como ejemplos de tejidos normales.

Una noticia para concluir. El día de la ejecución de Pranzini, Mad. Sabatier, como si tal cosa sucediera, vendía sombreros, como de costumbre, en su tienda de modas.

Resignación comercial se llama esta figura.

SECCION AMENA.

Un cesante gritaba:

—El Gobierno me ha quitado el destino, pero esto va á costar mucha sangre.

—¿Pues qué piensa V. hacer?

—Dedicarme á cirugía.

Una galantería.

—¡Ah, condesa; si me hubieran dado tantos puntapiés como pasiones habrá V. inspirado, hace ya mucho tiempo que no podría sentarme!

TELÉGRAMAS.

San Sebastian, 7.—El Sr. Sagasta, acompañado de su familia, ha marchado á Hendaya, de donde regresará en el mismo tren en que el Sr. Moret viene de París, con objeto de conferenciar durante el viaje.

Se habla de algunas vivas cartas cambiadas entre don Francisco Cavello y el señor baron de Sangarren, las

cuales, según se dice, pueden conducir á un lance personal.

Madrid, 7.—Confírmase la resolución del señor Ruiz Zorrilla de volver á la patria si la amnistía es tan amplia como él desea.

En los círculos políticos se relaciona esta resolución con la estancia en París de los señores Moret y Martos.

Paris, 7.—Uno de estos días verá la luz pública un tomo en que el príncipe Napoleón Bonaparte expone los principios napoleónicos y contesta á la obra de M. Taine, sobre Napoleón I. Contendrá, además, una crítica de la actual situación política de la Francia. Este volumen, llamado sin duda á cierta resonancia, se acaba de imprimir en la casa editorial de Calman Levy.

Llaman mucho la atención de los parisienses el príncipe siamés Komatsu, su mujer y su numeroso séquito, que vienen de Berlín y permanecerán aquí unos días.

Ems 7.—El infante don Antonio de Orleans, que ha pasado aquí una larga temporada, ha salido á dar un viaje por las márgenes del Rin con su esposa la infanta doña Eulalia.

Berlin 7.—Según el *Correo de la Bolsa*, el atentado contra la persona del czar, realizada por un nihilista vestido de oficial de la guardia, no es ninguna mistificación. Según el diario berlinés, el czar fué realmente herido de un brazo, pudiéndosele extraer la bala.

SANTO DE HOY.

San Gerónimo.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de las Bernardas

NAVEGACION GENERAL ITALIANA

SOCIEDADES REUNIDAS FLORIO Y RUBATTINO.

VAPORES CORREOS ITALIANOS
CON ITINERARIO FIJO

Para Valparaiso y Callao
Y TODOS LOS PUERTOS DEL SUD-PACIFICO
saldrá del puerto de Barcelona el día 9 de Setiembre, el acreditado vapor de 4000 toneladas

GIAVA

Admitiendo carga y pasajeros

Admite pasajeros para MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Nota.—La carga debe ser entregada el 7 de Setiembre precisamente.

Para Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé.

SE EMPLEAN SOLO 18 DIAS EN EL VIAJE
saldrá del puerto de Barcelona el 2 de Octubre el acreditado vapor

UMBERTO I

de 4,500 toneladas. Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Nota.—La carga debe ser entregada precisamente el 30 de Setiembre.

En estos vapores se garantizan las mejores comodidades, inmejorable trato manutención.

Otra. Esta Compañía se encarga del transporte de mercancías para todos los puertos de la India, con conocimiento directo y trasbordo en Génova.

Agentes de la Compañía Sres. Canapeil y Villavecchia, calle de la Merced, 40, principal.

FIESTAS CÍVICO-RELIGIOSAS DE LA VILLA S. JUAN DE LAS ABADESAS

para los días 10, 11, 12 y 13 del actual en honor al SS. MISTERIO.

PROGRAMA

—DIA 10—

A las dos de la tarde, un repique general de campanas anunciará la festividad del día siguiente.

A las 7 se cantarán á gran orquesta, solemnes Completas en la iglesia ex-Colegiata, y terminadas, por la tan acreditada orquesta de Cassá de la Selva titulada la Antigua, se dará la tradicional serenata en el campanario de la misma, alternando con repique de campanas.

A las 9 precedida de los Paborders gran PASA-CALLE que finalizará en la plaza Mayor en donde se bailará el típico contrapas dels Boits.

—DIA 11—

A las cinco de la mañana recorrerá las calles de la población la orquesta, anunciando lo Bon-jorn, dando algunas serenatas que finalizaran en la plaza Mayor con una GRAN-DIANA á las seis un repique general de campanas será la señal de que en la iglesia ex-Colegiata se pondrá de manifiesto á S. D. M. para que puedan adorarla los fieles,

A las nueve pasacalle que finalizará en la plaza Mayor, bailandose por los Pabordes y Pabordesas el acostumbrado contrapas,

A las diez el Msgráfico Ayuntamiento y demás autoridades se trasladarán á la ex-Colegiata en donde se celebrarán **Divinos Oficios** á toda orquesta, estando el panegirico á cargo del Rdo. Dr. Vuis Casadesús,

A las doce la orquesta acompañando á los Pabordes recorrerá la población amenizando con el toque de Llevant de taula la hora de la comida.

A las cuatro de la tarde **lucida procesion** saldrá de la espresada iglesia en la que concurrirá el Ayuntamiento en corporacion, demás autoridades, cofradías, y demás personas invitadas, y entrada esta á la iglesia precedido de pasacalle yendo á buscar á las Pabordesps á su propia casa-domicilio, empezará en la plaza el tradicional y tan celebrado baile de las Pabordesas ó con más propiedad llamado el BAILE DE LAS CAPUCHAS.

A las siete, como en el día anterior, á gran orquesta se cantarán completas como es costumbre, y finalizadas tendrá lugar la adoración oficial del SS. Ministerio por el clero, las autoridades y demás personas invitadas al efecto, durante la cual por la capilla y orquesta se caotará ei aria alusiva al acto.

A las nueve

BAILES PÚBLICÓS

en la plaza Mayor iluminada al efecto, y en el salon del café de Bellapar, adornado convenientemente por el reputado adornista de Granollers Sr. Margarit, corriendo

la ejecucion del programa á cargo de la acreditada orquesta dels Tranquils, de Ripoll, aumentada con cuatro profesores.

—DIA 12—

A las nueve de la mañana se bailarán en la plaza Mayor por los Pabordes y Pabordesas dos contrapas precedidos como el día anterior del correspondiente pasacalle.

A las diez se celebrarán en la ex-Colegiata los divinos oficios de difuntos á toda orquesta.

A las once se bailarán en la mencionada plaza cuatro sardanas llargas, en las cuales promete lucirse, como lo tiene acreditado, la, con justicia reputada orquesta La Antigua, de Cassá de la Selva, dirigida por el inteligente profesor don Salvio Roda.

A las dos de la tarde,

Gran corrida de vacas

del pais, procedentes de las mejores ganaderias, como son de Castilla, Torrens y Pladestrangul.

A las nueve de la noche BAILES PUBLICOS en la plaza y en el magnifico salon del café de Bellapar.

—DIA 13—

GRAN TORNABODA que consisten en bailarse por la mañana sardanas llargas en la plaza Mayor y salir por la tarde todo el vecindario y forasteros hacia las varias y recreativas fuentes que circuyen á esta á esta villa acompañados de las orquestas en donde á la par que se da cuenta de succulentos y ricos manjares, se baile á profusion.

A las nueve despedida de las fiestas con bailes públicos en el paseo de la Heragran iluminado á la veneciana.

La Comision.

NOTA. Para mayor lucimiento de la fiesta y comodidad de las concurrentes á la misma, la empresa del Ferro carril y Minas de San Juan de las Abadesas ha acordado facilitar dos trenes extraordinarios uno de los cuales saldrá de Vich el día 11, á las 6 h. 12 m. de la mañana y llegará á esa á las 8 h. 4, y otro que el mismo día saldrá de esta á las 7 de la tarde y llegará á Vich á las 8 h. 58 de la noche; entendiéndose que las horas son segun el meridiano de Madrid.